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En cette année 2008, année d’un nouveau mandat, permettez moi de 
revenir sur l’échéance municipale du mois de mars dernier. Tout d’abord pour 
remercier nos collègues qui ont œuvré pendant sept ans, et qui ont souhaité prendre 
un peu de recul. Aussi pour saluer les cinq nouvelles personnes qui se sont engagées à
nos cotés pour notre commune. Et enfin, pour vous renouveler tous nos 
remerciements pour votre large confiance, témoignage des actions conduites et de 
l’état d’esprit dans lequel l’équipe municipale entend œuvrer .

Sous la responsabilité des adjoints, les commissions se sont très 
rapidement mises au travail, avec organisation, discernement et volonté, laissant 
entrevoir des actions intéressantes et efficaces.

Hélas, l’un d’entre nous s’en est allé, laissant sa famille dans la douleur et 
le chagrin, et ses amis dans la tristesse. Claude, que l ‘équipe municipale et moi-même 
avons apprécié, est parti trop tôt, sans avoir eu le temps de mettre au service de la 
collectivité toutes ses compétences et sa sagesse. Nul doute que sa façon 
d’apprécier les choses, saura nous guider tout au long de ces prochaines années.

Des dossiers importants pour notre commune vont voir le jour très 
prochainement. Je veux parler des travaux d’assainissement en cours, de la 
réfection d’une partie de la traversée du village, de la construction de l’école ou du 
gymnase intercommunal, sur lesquels nous devons et nous souhaitons continuer à
communiquer par l’intermédiaire de « l’Encrier » que vous appréciez et que l’équipe 
souhaite faire perdurer. Mais aussi, par la création d’un site Internet à l’adresse de 
la mairie, qui saura vous apporter des renseignements d’ordre administratif et 
toutes autres informations sur la vie municipale. A une plus grande échelle, cet outil 
permettra, je l’espère, de valoriser et de faire connaître à tous ceux qui le désirent 
notre belle commune.

Je conclurai en vous souhaitant bonne lecture, un bel été sous la chaleur 
et de bonnes vacances.

Gilles MAGNON
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Au Revoir ClaudeAu Revoir ClaudeAu Revoir ClaudeAu Revoir Claude !!!!

En ce dEn ce dEn ce dEn ce déééébut dbut dbut dbut d’’’’apraprapraprèèèèssss----midi du mardi 3 juin 2008 midi du mardi 3 juin 2008 midi du mardi 3 juin 2008 midi du mardi 3 juin 2008 ---- qui restera dans nos mqui restera dans nos mqui restera dans nos mqui restera dans nos méééémoires moires moires moires 
comme une journcomme une journcomme une journcomme une journéééée noire, empreinte de tristesse e noire, empreinte de tristesse e noire, empreinte de tristesse e noire, empreinte de tristesse ---- Claude ARNAUD nous a brutalement Claude ARNAUD nous a brutalement Claude ARNAUD nous a brutalement Claude ARNAUD nous a brutalement 
quittquittquittquittéééés, s, s, s, àààà 52 ans, laissant sa famille dans la douleur et les 52 ans, laissant sa famille dans la douleur et les 52 ans, laissant sa famille dans la douleur et les 52 ans, laissant sa famille dans la douleur et les clastroisclastroisclastroisclastrois dans un profond dans un profond dans un profond dans un profond 
ddddéééésarroi. sarroi. sarroi. sarroi. 

DDDDéééésireux de servir au mieux sa commune, il sireux de servir au mieux sa commune, il sireux de servir au mieux sa commune, il sireux de servir au mieux sa commune, il éééétait entrtait entrtait entrtait entréééé au Conseil Municipal en au Conseil Municipal en au Conseil Municipal en au Conseil Municipal en 
2001, et avait 2001, et avait 2001, et avait 2001, et avait ééééttttéééé rrrréééééééélu en ce printemps 2008. Il slu en ce printemps 2008. Il slu en ce printemps 2008. Il slu en ce printemps 2008. Il s’’’’investissait dans diverses commissions et il investissait dans diverses commissions et il investissait dans diverses commissions et il investissait dans diverses commissions et il 
éééétait fort agrtait fort agrtait fort agrtait fort agrééééable de travailler en sa compagnie. Dable de travailler en sa compagnie. Dable de travailler en sa compagnie. Dable de travailler en sa compagnie. D’’’’humeur toujours humeur toujours humeur toujours humeur toujours éééégale, discret mais gale, discret mais gale, discret mais gale, discret mais 
efficace, ses remarques efficace, ses remarques efficace, ses remarques efficace, ses remarques éééétaient  rtaient  rtaient  rtaient  rééééflflflflééééchies et pleines de sagesse, avec la petite pointe dchies et pleines de sagesse, avec la petite pointe dchies et pleines de sagesse, avec la petite pointe dchies et pleines de sagesse, avec la petite pointe d’’’’humour humour humour humour 
qui le caractqui le caractqui le caractqui le caractéééérisait. risait. risait. risait. 

Il  va Il  va Il  va Il  va éééénormnormnormnorméééément nous manquerment nous manquerment nous manquerment nous manquer ; sa chaise est vide,  ; sa chaise est vide,  ; sa chaise est vide,  ; sa chaise est vide,  àààà la grande table du conseil, la grande table du conseil, la grande table du conseil, la grande table du conseil, 
mais les souvenirs sont bien prmais les souvenirs sont bien prmais les souvenirs sont bien prmais les souvenirs sont bien préééésentssentssentssents ; et il est certain que longtemps encore, nous ; et il est certain que longtemps encore, nous ; et il est certain que longtemps encore, nous ; et il est certain que longtemps encore, nous 
entendrons sa voix nous guider dans nos rentendrons sa voix nous guider dans nos rentendrons sa voix nous guider dans nos rentendrons sa voix nous guider dans nos rééééflexions, car si Claude sflexions, car si Claude sflexions, car si Claude sflexions, car si Claude s’’’’exprimait peu, ses paroles exprimait peu, ses paroles exprimait peu, ses paroles exprimait peu, ses paroles 
éééétaient toujours trtaient toujours trtaient toujours trtaient toujours trèèèès pertinentes et senss pertinentes et senss pertinentes et senss pertinentes et senséééées.es.es.es.

Le vendredi 6 juin, dans notre Le vendredi 6 juin, dans notre Le vendredi 6 juin, dans notre Le vendredi 6 juin, dans notre ééééglise et sur la place, parmi la foule venue dire un glise et sur la place, parmi la foule venue dire un glise et sur la place, parmi la foule venue dire un glise et sur la place, parmi la foule venue dire un 
dernier adieu dernier adieu dernier adieu dernier adieu àààà Claude, lClaude, lClaude, lClaude, l’é’é’é’émotion motion motion motion éééétait vive,tait vive,tait vive,tait vive, et les messages det les messages det les messages det les messages d’’’’amour et damour et damour et damour et d’’’’amitiamitiamitiamitiéééé qui lui ont qui lui ont qui lui ont qui lui ont ééééttttéééé
adressadressadressadresséééés, ts, ts, ts, téééémoignent bien de  la grandeur et de la bontmoignent bien de  la grandeur et de la bontmoignent bien de  la grandeur et de la bontmoignent bien de  la grandeur et de la bontéééé de cet ami qui va laisser un bien de cet ami qui va laisser un bien de cet ami qui va laisser un bien de cet ami qui va laisser un bien 
grand vide dans notre commune.grand vide dans notre commune.grand vide dans notre commune.grand vide dans notre commune.
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Conseil municipal 2008 - 2013

TrTrTrTréééésorier du Comitsorier du Comitsorier du Comitsorier du Comitéééé des Anciens des Anciens des Anciens des Anciens 
depuis de nombreuses anndepuis de nombreuses anndepuis de nombreuses anndepuis de nombreuses annéééées, il es, il es, il es, il éééétait dtait dtait dtait d’’’’un un un un 
ddddéééévouement et dvouement et dvouement et dvouement et d’’’’une efficacitune efficacitune efficacitune efficacitéééé sans failles, que sans failles, que sans failles, que sans failles, que 
ce soit pour la fabrication du boudin, ce soit pour la fabrication du boudin, ce soit pour la fabrication du boudin, ce soit pour la fabrication du boudin, 
llll’’’’organisation des lotos ou des repas offerts organisation des lotos ou des repas offerts organisation des lotos ou des repas offerts organisation des lotos ou des repas offerts 
aux anciens de la commune.aux anciens de la commune.aux anciens de la commune.aux anciens de la commune.

Dernier dDernier dDernier dDernier d’’’’une famille de six enfants, une famille de six enfants, une famille de six enfants, une famille de six enfants, 
Claude avait repris la ferme familiale, au Claude avait repris la ferme familiale, au Claude avait repris la ferme familiale, au Claude avait repris la ferme familiale, au 
hameau de Brette, il lhameau de Brette, il lhameau de Brette, il lhameau de Brette, il l’’’’avait agrandie et avait agrandie et avait agrandie et avait agrandie et 
modernismodernismodernismoderniséééée, et le, et le, et le, et l’’’’un de ses fils travaillait avec un de ses fils travaillait avec un de ses fils travaillait avec un de ses fils travaillait avec 
luiluiluilui ; avec Fran; avec Fran; avec Fran; avec Franççççoise et leurs quatre enfants, ils oise et leurs quatre enfants, ils oise et leurs quatre enfants, ils oise et leurs quatre enfants, ils 
formaient une famille trformaient une famille trformaient une famille trformaient une famille trèèèès unie. Attachs unie. Attachs unie. Attachs unie. Attachéééé àààà ses ses ses ses 
racines, proche de la nature, de la terre quracines, proche de la nature, de la terre quracines, proche de la nature, de la terre quracines, proche de la nature, de la terre qu’’’’il il il il 
travaillait avec passion, Claude travaillait avec passion, Claude travaillait avec passion, Claude travaillait avec passion, Claude éééétait un tait un tait un tait un 
homme ghomme ghomme ghomme géééénnnnééééreux, droit et juste, quelqureux, droit et juste, quelqureux, droit et juste, quelqureux, droit et juste, quelqu’’’’un sur un sur un sur un sur 
qui on pouvait toujours compter, qui qui on pouvait toujours compter, qui qui on pouvait toujours compter, qui qui on pouvait toujours compter, qui éééétait tait tait tait 
toujours ltoujours ltoujours ltoujours làààà quand on avait besoin dquand on avait besoin dquand on avait besoin dquand on avait besoin d’’’’aide.aide.aide.aide.



Dans la continuité des travaux réalisés en 2007, l’aménagement de la traverse du village va se 
poursuivre par une nouvelle tranche de travaux qui ira de la fin de celle réalisée en 2007 jusqu’à la place de 
la Fontaine.

Le principe retenu est celui de traiter tout le centre du village en » zône 30 », qui est un espace 
où non seulement la vitesse est limitée à 30 km/h, mais où piétons et cyclistes ont la priorité.

Pour cela, la chaussée sera entièrement refaite, elle aura un profil inversé par rapport à
l’actuelle, puisque les eaux de pluie seront collectées dans un caniveau au centre de la chaussée, ce qui 
supprimera le bombement actuel et permettra de respecter les seuils des habitations et des garages.

Les trottoirs, au même niveau que la chaussée, seront marqués par un revêtement en résine 
colorée, ils seront plus larges et plus confortables que ceux d’aujourd’hui.

Les travaux de 2008 sont en cours d’adjudication, ils débuteront début septembre pour une 
durée de 2 mois environ.

Leur coût s’élèvera à 130 000 € TTC :

dont 75 000 € à la charge du Département, pour la partie chaussée, car il s’agit d’une route 
départementale 

55 000 € à la charge de la Commune, pour la réalisation des trottoirs, dispositifs d’évacuation 
des eaux pluviales et signalisation, subventionnés à hauteur de 15 000 € par le Conseil Général.

La maîtrise d’œuvre de ces travaux a été confiée à la D.D.E.

La partie sud de la traverse du village, a elle été prévue en 2009, pour coïncider avec la 
construction de la nouvelle école, et devrait être terminée pour la rentrée scolaire de septembre 2009.
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C’est une nouvelle tranche de travaux qui vient de démarrer, comme vous avez pu le voir aux 
abords de la place de la Liberté où les engins sont au travail.

Une réunion publique de présentation et d’information a eu lieu le 16 juin au C.R.A.
Ce sont les entreprises RAMPA, CHAPON et LIOTARD, qui se sont groupées pour ce chantier 

important, qui est réalisé, rappelons-le, par le Syndicat Mirabel Piégros Aouste.

Cette tranche de travaux va permettre de poursuivre la 
collecte des eaux usées du village en desservant le quartier de la 
Condamine, le quartier «La Côte Ouest» ainsi que les maisons 
bordant les chemins de Carcavel et des Trois Croix.

Parallèlement, le réseau d’eau potable va être renforcé
et amélioré.

Deux conduites en fonte de 150mm de diamètre vont 
traverser en fonçage la route départementale 164 (Crest Die) à la 
hauteur du carrefour de Blacons – La Clastre.

L’une va remonter le chemin de la Condamine et alimenter «la Côte Ouest».

L’autre va revenir sur le village et se boucler sur le réseau existant, en suivant la RD 164b et 
desservir au passage le futur gymnase.

Pour éviter de dégrader le chemin de la Condamine entre le hameau et le village, étroit et bordé
de grands talus, les conduites emprunteront l’ancien canal des Souvions qui lui est parallèle, augmentant 
ainsi le nombre de maisons raccordables.

Le coût de ces travaux s’élève à 450 000 € environ.

Ils devraient durer jusqu’au mois d’octobre.

La maîtrise d’œuvre a été confiée à la D.D.A.F.

Comme nous vous l’indiquions dans cette même revue en Janvier 2007, ce projet fait suite à
plusieurs réflexions menées en conseil municipal, conjointement avec les enseignants et les représentants 
des parents d’élèves.

La première consistait à se pencher sur l'habitat locatif, peu développé et pourtant nécessaire à
l’arrivée d'une population jeune qui, outre l'aspect social qu'elle remplirait (aide aux jeunes ménages), 
pérenniserait un peu plus nos écoles. 

La deuxième a trait aux bâtiments des écoles, vétustes, peu fonctionnels et sous utilisés. Pour 
ceux-ci, la collectivité doit engager aujourd’hui, des frais importants, tant en fonctionnement 
(chauffage,….…) qu'en entretien général. 

Fort de ces éléments, le conseil municipal a souhaité conduire un projet qui consiste à construire 
une nouvelle école, regroupant les trois classes de Piègros La Clastre (CP, CE1, CE2), libérant ainsi le 
bâtiment actuel rue Chantebise pour une destination à usage de logements. La salle de classe libérée dans le 
bâtiment "mairie" permettrait, à plus long terme, une restructuration de celui-ci.

L’avancement du projet :

Coté administratif, le conseil municipal a validé le projet en mars 2007. Ainsi, la demande de 
permis de construire a pu être déposée , et le permis accepté cette même année.

Coté financier, il était évident que les difficultés majeures seraient de trouver des 
financements nécessaires et obligatoires afin que la commune puisse réaliser cette opération. 
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Après diverses entrevues et  interventions, des réponses très favorables nous ont été rendues. 
Ainsi, une première tranche de travaux a été financée par l’état fin 2007 pour un montant de 135 000 €, et 
une deuxième nous a été accordée en ce mois de juin pour 112 500 €. Le conseil général nous accordant une 
subvention de 350 000 €, la part restante à charge de la commune est d‘environ 400 000 €, soit 40% du 
montant HT.  

L’étude des finances communales réalisée par Mr BOUEZ, percepteur à Crest, laisse apparaître 
une situation très saine, avec un endettement minimum, voir nul d'ici quelques années. Ainsi, la réalisation de 
ces travaux est très envisageable.

A ce jour, un appel à candidatures pour les différents lots a été lancé. La réponse pour la mi-
juillet nous permettra de retenir plusieurs entreprises, lesquelles seront consultées par un appel d’offres. 
Ainsi, le commencement des travaux  (d’une durée d’environ 1 an) est envisagé pour la fin de l’année. 

Le projet :

Réalisé par le cabinet GAUX – CORNET –
SCOP HABITER, le projet s’est voulu être la 
continuité du village. A ce titre, il se situe dans son 
prolongement immédiat, et la construction en 
alignement sur la route de Piégros permet par ce 
front bâti de prolonger la rue principale.

Le programme de cette école comprend 3 
salles de classes, 1 salle d’activité, un bureau de 
direction et des sanitaires. Un autre bâtiment 
hébergera la garderie périscolaire. 

A l’extérieur, outre le traditionnel préau, 
la cour orientée au sud, est répartie en 2 terrasses 
séparées par un talus ombragé et enherbé. Elle 
permettra, outre ses fonctions premières de 
récréation, de jeux, ou de lecture, d’assurer à ce 
bâtiment une bonne insertion paysagère.

Afin d’accéder à la cour, surélevée par rapport à la route, un escalier de quelques marches sera 
complété par une rampe d’accès, obligatoire pour les personnes à mobilité réduite.

Coté voie publique, un parvis ouvert et couvert constituera l‘entrée de l’école. Il permettra ainsi 
de relier les espaces piétons créés, à l’école et assurera une fonction de place publique. Une aire de 
stationnement pour les cars scolaires située le long des bâtiments contribuera à améliorer la sécurité de 
nos enfants, qui rejoindront leur école sans accès sur la route.

En prolongement, un parking permettra aux mamans (et aux papas) de déposer leurs petits sans 
danger et sans perturber la circulation,  

L’école est conçue selon des schémas simples d’économie d’énergie : eau de pluie stockée, puits 
canadiens, captages solaires passifs, protection végétale, ventilation naturelle, matériaux sains…. Ces 
équipements sont visibles et compréhensibles par tous. S’ils sont utiles au bon fonctionnement, ils 
serviront aussi, et c’était la volonté de départ, de support pédagogique de l’environnement à destination 
des enfants.
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L’encrier, notre revue municipale accompagne la vie du village depuis de 
nombreuses années et c’est une bonne chose… Il est utile et apprécié par nombre d’entre 
vous. Mais à l’ère de l’internet il nous paraissait évident et urgent d’utiliser de nouveaux 
outils pour communiquer différemment.

Ainsi, les élus ont souhaité mettre en place un site WEB à la disposition des 
personnes du village et même de l’extérieur.

Ses objectifs sont les suivants : 

� Donner des informations à caractère administratif (carte 
d’identité, passeport, carte grise…) ; 

� Donner des informations sur les différents services offerts aux 
usagers (déchetterie, La Poste, le secrétariat de mairie…) ;

� Donner des informations pratiques sur la commune (locations, 
activités diverses, promenades, clubs…) ;

� Donner des informations sur les grands dossiers de la commune en
cours d’étude (assainissement, école, ré-aménagement du centre du village…).

L’objectif général est de favoriser l’information et la communication entre les 
différents acteurs de la commune. Dans cet optique le site pourra être pourvu d’un 
espace offrant à chacun la possibilité de s’exprimer.

Nous espérons pouvoir mettre en ligne ce site dans le courant de l’automne.

La Poste nous propose de mettre à disposition des utilisateurs, des 
enveloppes « prêtes à poster » à l’effigie de notre commune ; pour cela, nous 
devons trouver une belle représentation de Piégros-la Clastre. 

Nous savons qu’il existe parmi vous des personnes possédant des dons 
reconnus dans le domaine du dessin ou du graphisme. Nous lançons donc un appel à
tous les talents afin de trouver, à travers tous ses reliefs, lieux incontournables 
ou monuments, la plus belle façon de représenter notre commune.

Merci de bien vouloir remettre à la mairie vos propositions,  ou de les 
envoyer à l’adresse mairie.piegroslaclastre@wanadoo.fr,  avant le 15 août 2008.



En cette année 2008, le contrat de collecte des ordures ménagères avec notre 
prestataire de service, l’entreprise Jacquamet, est arrivé à son terme. L’occasion pour la C.C.C. de 
revoir le service. Une étude et un nouvel appel d’offre ont été lancés en partenariat avec la 
Communauté de Communes du Pays de Saillans (C.C.P.S.)

L’entreprise VEOLIA a remporté le marché. Les collectes seront assurées les mardis et 
vendredis pour le service d’hiver et les mardis, jeudis et vendredis au service d’été (du 15 juin au 15 
septembre). Les points de collectes restent inchangés et le véhicule de ramassage apporte directement 
sa cargaison au centre d’enfouissement technique de Chatuzange.

Les négociations menées conjointement avec la C.C.P.S. nous ont permis une économie 
substantielle d’environ 10 000 € tout en obtenant une amélioration du service.

Comme dans le contrat il est prévu la mise à disposition  de l’employé de la déchetterie 
lors de la tournée de ramassage et afin de simplifier celles-ci, les horaires d’ouverture sont modifiées :

mardi : 14h00 - 17h00

mercredi : 09h00 – 12h00 / 14h00 – 17h00

vendredi: 14h00 – 17h00

Samedi: 09h00 – 12h00 / 14h00 – 17h00
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Président :

Gilles MAGNON (Piégros-La Clastre)

Vice-présidents :

Maryline MANEN (Mirabel et Blacons)

Denis BENOIT (Aouste sur Sye)

Membres du bureau :

André ROCHE (Piégros-La Clastre)

Raymond RIFFARD (Aouste sur Sye)

Paul VINDRY (Mirabel et Blacons) )

Délégués titulaires :

Gilbert RAILLON (Piégros-La Clastre)

Eric FAURE (Piégros-La Clastre)

Lionel BARRAL (Mirabel et Blacons) )

Pierrette MOUYON (Mirabel et Blacons)

Pierre TERRAIL (Aouste sur Sye)

Martine DOUCY (Aouste sur Sye)

Francis BONNEVILLE (Aouste sur Sye)

Suite aux élections municipales de mars dernier, de nouveaux délégués ont été élus pour 
siéger durant ce nouveau mandat au conseil communautaire de la C.C.C.. En voici la liste :

Suppléants :

Gérard FARREYRE (Piégros-La Clastre)

Pierrette PERMINGEAT (Piégros-La Clastre)

Philippe SOUAL (Piégros-La Clastre)

Sylvie SANIAL (Piégros-La Clastre)

Jean BEAUFORT (Mirabel et Blacons)

Françoise SENE (Mirabel et Blacons)

Thierry GATTO (Mirabel et Blacons)

Denis SERRET (Mirabel et Blacons) )

Michel GUIER (Aouste sur Sye)

Christophe LOPEZ (Aouste sur Sye)

Fabien SYLVAIN (Aouste sur Sye)

René DESCOURS (Aouste sur Sye)

Sylvie FAURE (Aouste sur Sye)



Nous profitons de l’article pour faire un petit rappel sur le tri sélectif et vous donner quelques 
chiffres :

Recette du tri (2007)

Verres                                    4900€

Ferraille                                 1100€

Filière tri sélectif                  19400€

Subvention éco-emballage    21300€

Total                                    46700€

Coût déchetterie(2007)

Au delà des chiffres nous réalisons l’importance du tri dans le coût final du traitement des 
ordures ménagères. Nous réduisons ainsi les volumes collectés enfouis, ce qui sera bientôt interdit, les 
produits de tri sont valorisés permettant une économie de matière première, d’énergie, et de monnaie 
sonnante et trébuchante pour la collectivité.

Les statistiques montrent que nous sommes dans la bonne moyenne départementale concernant 
le tri sélectif, mais ne relâchons pas l’effort, accentuons le mouvement, l’environnement ne s’en portera 
que mieux, continuons le combat contre le gaspillage !!!

-10%101,99111,9bois

-38%206,92284,97déchets verts

-3%1160,021196,51OM

15%30,3225,8corps creux

-26%68,7686,38cartons

18%93,5977,15corps plats

11%172,09153,07Verre

%20072006matériaux

1%267337,82264784,07Total Cout

12%1700015000personnel

27%31136,6622758sytrad

19%22001785,02frais divers

7%90036,7883363,06traitement

01473,47pneus

-152%15293852gravat

-25%28046,235083,12déchets verts bois

-7%72636,7577889,13OM

-46%2932,94271,27cartons

11%14181,3112623,54corps plats creux

12%7638,226685,46Verre

% 20072006
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Le contexte :

Depuis plusieurs années déjà, la Communauté des Communes du Crestois est 
confrontée à une mise en conformité des ses installations en matière de quai de transfert 
des ordures ménagères. Les services de l’état, en l’occurrence la DDAF, ont vivement 
souhaité, sous menace de fermeture, que les directives en matière d’hygiène et de sécurité
sanitaire soient respectées.

Si le quai de transfert de Charsac à Mirabel et Blacons n’a pu être conservé, le quai 
de transfert de Aouste a pu bénéficier de dérogations pour une mise en conformité dans le 
temps.

Aujourd’hui, quai de transfert, le site sera après travaux une déchetterie. Les 
ordures ménagères, jusqu’à présent déposées dans des bennes qui une fois pleines étaient 
transportées vers les sites d’enfouissement, sont depuis le 15 juin supprimées. En effet, le 
nouveau prestataire en matière de collecte achemine directement les déchets ménagers 
depuis les bacs situés aux points d’apport volontaires vers les sites d’enfouissement, sans 
passer par la déchetterie (obligation DDAF).

Le site de Aouste réaménagé :

Lancé il y a quelques mois sous la présidence de Joël MOTTET, l’étude de 
réaménagement a été conduite par le bureau d’études « GEO + ». Le projet, s’appuyant sur les 
installations existantes (site, quai,….) a pris en compte les nécessités imposées et laisse 
entrevoir un site mieux organisé, plus propre, et permettant une qualité de tri renforcée 
(plus on trie, moins on paye).

Ainsi, se situeront des bennes pour le tri des cartons, des ferrailles, des déchets 
verts, des encombrants (matelas,…), du bois et du verre. D’autres containers permettront de 
trier les corps creux, les papiers, les bouteilles plastiques, les huiles ménagères et 
industrielles.

Enfin, une armoire DMS (déchets ménagers spéciaux) permettra de collecter 
divers déchets tels que les peintures, les solvants, les piles, les batteries, les néons, les 
lampes, les produits phytosanitaires, les pesticides,……

Un bâtiment de petite taille viendra compléter cet équipement permettant à
l’employé de bénéficier d’un local chauffé en hiver, et de sanitaires, autre obligation 
réglementaire. Sans oublier l’amenée de différents réseaux tels que l’électricité, ou 
l’assainissement, ainsi que la réfection de la clôture fermant le site.

D’un montant d’environ 200 000 €.HT, ce projet bénéficie d’aides du conseil 
général et sa mise en travaux est envisagée pour la fin d’année 2007.



11



Un équipement créé par et pour les habitants

La MJC NINI CHAIZE est une association loi 1901. Elle vit grâce à l’implication 
d’administrateurs bénévoles et au travail d’une équipe salariée. Elle est accueillie depuis quatre 
années sur le territoire de la Communauté de Commune du Crestois.

Des activités de loisir, hebdomadaires ou sous forme de stage, sont proposées, à chaque 
rentrée scolaire, et sont réparties sur les trois communes. Une plaquette d’information est mise à
disposition du public courant juillet. Les tarifs des activités sont dégressifs selon le nombre de 
participants par famille, et sont établis en fonction du quotient familial.

La MJC NINI CHAIZE accueille les jeunes de 11 à 18 ans tout au long de l’année (du 
mardi au vendredi à partir de 17h et le mercredi de 14h à 18h), y compris durant les vacances 
scolaires (accueil du lundi au vendredi de 10h à 18h). Avec la participation de Djamel et Lydie, les 
jeunes sont encadrés et leurs différents projets sont soutenus, encouragés et accompagnés.

Un centre de loisirs, animé par Nicolas, accueille également les enfants de 6 à 11 ans 
durant toutes les vacances scolaires (du lundi au vendredi de 8h à 18h). A la demande des parents 
et grâce au soutien de la CCC et de la Caisse d’Allocations Familiales, un accueil sera également 
proposé tous les mercredis, dès la rentrée de septembre 2008.

Un espace multimédias équipé de sept ordinateurs connectés à Internet en permanence 
est également à disposition dans les locaux de la MJC à Aouste sur Sye. Cet espace est ouvert en 
libre accès à tous les habitants de la Communauté de Communes du Crestois sur simple adhésion à
l’association, aux horaires d’ouverture de la MJC (en dehors des créneaux d’animation spécifique). 
En partenariat avec l’association Clic et Tic, un travail autour des jeux (travail éducatif et préventif 
auprès des publics jeunes, soirées collectives, etc.) et de l’échange intergénérationnel sera mis en 
place à partir de septembre. 

La MJC NINI CHAIZE dispose également d’une commission culturelle chargée de 
développer des actions culturelles en milieu rural. Cette commission entièrement bénévole 
organise tout au long de l’année des spectacles de musique, théâtre etc.…

La MJC NINI CHAIZE, association défendant les valeurs de l’éducation populaire,  
mène aussi des actions diversifiées sur des domaines comme la citoyenneté, la parentalité, etc. C’est 
aussi un lieu d’écoute du citoyen, des associations, afin de guider, de soutenir ou d’accompagner 
des projets.
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Si vous souhaitez nous rencontrer, 
obtenir des informations plus précises ou vous 
investir dans l’association, nous sommes à votre 
disposition : au siège social de l’association –
rue Gustave Gresse 26400 AOUSTE SUR SYE 
(au dessus de la caserne des pompiers) ; par 
téléphone au 04 75 25 14 20 ou par mail  
contact@mjcninichaize.org
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Un jury communal composé de membres 
de l’association et de personnes extérieures au 
concours passe durant le mois de juin afin d’établir 
une sélection. A l’automne, une cérémonie a lieu 
durant laquelle chaque participant est récompensé. 
Tous les premiers prix du concours sont visités 
courant juillet par le jury départemental ; chaque 
année, quelques habitants de notre commune ont la 
chance d’être invités à la cérémonie organisée par 
le Comité de fleurissement du Conseil Général afin 
d’y recevoir un prix.

Nous souhaitons remercier tous les 
habitants qui, par leurs jardins, leurs balcons ou 
fenêtres apportent à notre commune une touche de 
couleur et de gaieté qui la rend plus accueillante. 
Nous tenons également à proposer à tous ceux qui 
en ont envie, qu’ils aient la main verte ou pas, de 
venir nous rejoindre afin de nous apporter de 
nouvelles idées, un peu d’aide, ou encore des 
conseils de jardinage…n’hésitez - pas, contactez-
nous ! 

Rappelons que cette association a pour but l’embellissement de notre commune par le 
fleurissement de printemps et d’automne, ainsi que la décoration des sapins de Noël en collaboration avec 
les enfants des écoles.

Notre  marché aux fleurs, qui a eu lieu comme chaque année, le dernier week-end du mois d’avril, 
a permis de financer l’achat des fleurs. Nous tenons à remercier toutes les personnes qui grâce à leurs 
achats, ont permis à l’association de dégager un bénéfice afin de financer le fleurissement de printemps et  
celui de l’automne prochain.

Les bénévoles de l’association, qui ont organisé le marché aux fleurs, ont également effectué les 
plantations dans le village. Cette année, de nouvelles jardinières ont été achetées par la commune afin de 
poursuivre l’embellissement de la place de la Liberté.

Concernant le concours des maisons fleuries, rappelons que tout habitant de la commune peut 
s’inscrire, en mairie ou lors du marché aux fleurs.

Président :  Roger  COURSAC

Vice - Président : Paul MICHELON

Trésorière : Myriam CHAUSSY

Vice - trésorière : Sylvie SANIAL

Secrétaire : Valérie RINER

Secrétaire adjointe : Pierrette PERMINGEAT 

Membres : Antoinette BOSC
Michel ROUSSARD
Eric NICOLAS
Philippe SOUAL
Christian LEZARME
Jean-Louis BERNARD

Lors de la réunion du 4 avril dernier, le conseil d’administration de la « Fontaine fleurie » a été
renouvelé : 

MontMontMontMontéééée de e de e de e de CarcavelleCarcavelleCarcavelleCarcavelle



Quelques nouvelles de notre club de basket où le 15 juin dernier s’est déroulée 
la traditionnelle Assemblée Générale qui clôture la saison 2007-2008. Encore une belle 
saison pour ce club, une augmentation progressive chaque année du nombre de licenciés 
(82 au total), de très bons résultats honorant les  couleurs clastroises. 

Nos plus jeunes basketteurs représentant le mini-basket comprend 31 enfants 
au total : 12 mini-poussins, 19 poussins-poussines, qui ont participé aux plateaux organisés 
par les différents clubs Drôme-Ardèche. De belles rencontres, des résultats très 
prometteurs pour les années à venir. Les deux équipes seniors, évoluant pour les filles en 
Honneur et pour les garçons en 1ère division, ont fait une saison plutôt satisfaisante et 
se maintiennent dans leur poule. Notre équipe loisirs majoritairement féminine a participé
à des rencontres amicales avec les autres équipes loisirs de la région.

Enfin nos minimes garçons (10) ont fait une très belle saison. Une équipe bien 
soudée, une motivation et une envie de gagner à chaque rencontre, tous les ingrédients 
pour permettre d’être au  sommet de la gloire. En effet, nos jeunes sont CHAMPIONS 
DROME-ARDECHE  (voir article ci-contre).  

Un petit clin d’oeil à tous nos bénévoles, même ceux dans l’ombre de nos 
terrains, qui par leur générosité et leur solidarité contribuent à la bonne marche du club. 
Rendez-vous d’ores et déjà pour la vogue des Croûlants les  4-5-6 septembre 2008, venez 
nombreux nous aider.

Composition du bureau pour la saison 2008/2009 :

- Président :         RAILLON Gilbert

- Vice-président : MINODIER Jean-Louis

- Trésorier :         LEYRAUD Virginie

- Secrétaire :       MINODIER Caroline

Pour toutes informations et inscriptions au basket contacter MINODIER 
Caroline au 04.75.40.06.94 ou RAILLON Gilbert au 04.75.40.03.26.

Le basket Le basket PiPiéégrosgros--LaLa--ClastreClastre
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De haut en bas et de droite à gauche :

Loïc BARRAL
Mathias MONNIER
Arnold HONORAT
Yoan BARRAL
Quentin MOREAU
Bastien JUVENETON
Léa ROUX
Steven CHAZALETTE
Emilien GORCE
Raphaël ODEMARD
Lucas MONGE
Olivier MOREL

La preuve, nos minimes garçons (jeunes de 14-15 ans) ont gagné la coupe Drôme-
Ardèche le dix mai dernier. Pourtant le début de saison n’a pas été des plus simples, monté d’une 
catégorie (passage de benjamin à minime) avec sept joueurs dont un surclassé, arrivée de cinq 
joueurs dont quatre qui n’avaient jamais fait de basket et un qui n’a commencé la saison qu’au 
mois de novembre pour cause de blessure. Les poules de brassage de la première partie de la 
saison comptaient donc trois matchs gagnés et sept défaites pour finir quatrième sur six au 
classement.

La deuxième partie de saison fut plus motivante, bien que quelques joueurs soient 
encore blessés (entorse à la cheville, fracture du poigné). Grâce à l’efficacité, l’assiduité aux 
entraînements et surtout la motivation des jeunes, les résultats ne se firent pas attendre, la 
tendance s’inversa et nous nous retrouvons second de notre poule avec sept matchs gagnés 
contre trois perdus. Nous sommes donc largement devant Génissieux et juste derrière 
Châteauneuf sur Isère. La motivation fut encore plus grande dès l’annonce de la qualification en 
demi-finale.

Cette demi-finale se déroulait à Portes-Lès-Valence le vingt-six avril avec la 
présence de nombreux supporters dont le soutien nous a mené aux portes de la victoire par le 
score de 69 à 62 non sans mal. Cette victoire nous propulse donc directement en finale prévue le 
dix mai.

Ce jour-là, le club emmena supporters, joueurs et coachs à Jarcieux où l’équipe de 
Châteauneuf sur Isère attendait nos jeunes pour une finale qui allait déterminer les champions 
Drôme-Ardèche. Soulignons le fait que les basketteurs verts avaient déjà perdu deux fois 
contre cette équipe (de 12 points à domicile et 6 points en déplacement) ce qui mentalement 
était un obstacle de plus. A la fin de la première mi-temps le match était de 11 points en notre 
désavantage, mais avec leur motivation et leur persévérance, nos joueurs ont repris le dessus 
pour finalement gagner le titre de champions Drôme-Ardèche par 70 à 60.

Notons aussi que notre petit club est le dernier à ne pas avoir de gymnase ce qui 
est un net désavantage cependant nous espérons que cette victoire est un plus vers la conception 
d’un gymnase. Après cette saison il apparaît donc que le Basket Piégros-la Clastre peut toujours 
gagner…

A noter : Nous recherchons un entraîneur pour coacher une équipe l’année 
prochaine, si intéressé merci de le faire savoir auprès du club.

LoLoïïc c BarralBarral



A souligner la participation très honorable 
de Clastrois. Félicitations à tous.

Les échos des coureurs à l’arrivée sont plus 
qu’élogieux : accueil, convivialité, beauté et difficulté
des parcours, balisage, ravitaillement, sérieux et 
qualité de l’organisation, présence de nombreux 
bénévoles, récompenses… tout est fait pour que 
chacun puisse repartir en ayant le sentiment d’avoir 
vécu une journée particulière et nombreux sont ceux 
qui ont pris rendez-vous pour l’année prochaine.

A 11 heures, les récompenses sont remises 
sur la place par les maires (ou leurs représentants), 
d’Aouste/Sye, Mirabel et Blacons, Piégros-la Clastre, 
St-Sauveur-en-Diois, Aubenasson, Montclar sur 
Gervanne et du conseiller général de Saillans. Coupes, 
miel, picodons et Clairette sont remis aux trois 
premiers de chaque catégorie.

Puis vers 12h30, 400 convives se mettent à
table pour déguster le « repas des Balcons » concocté
et mitonné comme chaque année avec soin par le 
Basket Clastrois.

Quelle belle journée ! Que les quelques 
cents bénévoles qui ont contribué à la réussite de 
cette journée soient ici remerciés pour le sérieux et la 
qualité de leur travail. Comme le disait Jean-Louis : 
« Maintenant, on peut difficilement faire 
mieux »…mais si, nous essayerons quand même l’année 
prochaine !...avec le même plaisir et la même envie de 
bien recevoir à La Clastre.

Les liens de respect, d’amitié et de 
confiance qui se sont tissés au fil des réunions de 
préparation entre les organisateurs, se ressentent 
également sur les différents lieux où ils sont répartis. 
Ils ne sont pas étrangers à la réussite de cette 
journée. 

Les remerciements : difficile ici de nommer 
toutes les personnes : les sponsors (édition de la 
plaquette, lots, récompenses, dons, aides financières 
et matérielles…), les communes, le Conseil Général, les 
propriétaires privés qui ont accepté notre passage, 
tous les bénévoles…et bien sûr, le Foyer Basket du 
village sans qui l’organisation des Balcons et de 
l’Envolée serait impossible…

Et enfin, difficile de terminer ce bilan sans 
une pensée pour ceux qui nous ont quitté récemment. 
Peut-être de là-haut, ont-ils suivi cette journée ?  
Mais ce 8 juin, pour beaucoup d’entre nous, ils étaient 
bien présents dans nos pensées.

Encore merci à tous.

Les BLes Béénnéévolesvoles

Le temps était incertain, mais les 
participants sont tout de même venus…et nombreux 
en plus !

A partir de 7 heures, la ronde des 
navettes amène les marcheurs de la Clastre aux 
Berthalais. 500 traversent   la cour de l’école 
maternelle pour s’inscrire, avant de s’éparpiller sur 
les chemins et suivre l’un ou l’autre des trois 
parcours (9, 12 ou 19 Km). Ils se retrouvent 
quelques heures plus tard, fourbus mais heureux, 
sur la place de Piégros-La Clastre.

Côté course, l’Envolée des Balcons 
connaît le même succès. Environ 150 coureurs 
s’élancent sur les deux parcours sélectionnés avec 
soin par Pascal. Dès 7h15, les inscriptions 
s’enchaînent. La place prend l’aspect d’une véritable 
fourmilière où tout le monde s’active à sa tâche. A 
9h, sous les ordres de M. le Maire, ce sont 54 
coureurs qui s’élancent à l’assaut des Ramières, 
pour 7 Km. Une bonne grimpette pour replonger 
vers Blayne par Garandoune et les Bernards avant 
de remonter vers le Chemin des Mariés. A 9h15, 
c’est au tour des concurrents du 16 Km de partir 
vers Puyjovent : le même départ que le 7 Km, mais il 
faut continuer ensuite jusqu’à la cime, puis 
enchaîner les 2 murs très raides du Pas de Faucon 
et du Monastère de St-Médard. Reste à encaisser 
la descente, rendue difficile et technique avec les 
dernières pluies.
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Les chevaux balais

Même spiderman
était au rendez-vous
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Ecole de Piegros-Rue Chantebise - 26400 Piegros La Clastre
Tél 0.617.516.554 / Associationlesloupiots@gmail.com

Association loi  1901 – SIREN 50027656300011

« On se lave les mains, on enlève les chaises 
de la table, on s’assoie, on prend son goûter, on 
goûte, on va se laver les mains encore une fois. 
Puis on va jouer avec des petits animaux, soit on 
fait des jeux avec Laurent. Et puis après nos 
papas et nos mamans viennent nous chercher soit 
avec nos frères soit avec nos sœurs. Mon 
activité préféré ? La vroum Vroum».     Danaé GS

« On joue à des jeux, on fait de la peinture, 
c’est amusant. On a quelqu’un qui nous garde qui 
est très gentil. On a d’autres enfants pour jouer 
avec nous, c’est pas comme à la maison ».

Wendy CM2

« On nous prend au car, on va soit dans la 
cour des CP-CE1, soit à la garderie. On goûte, on 
peut jouer. On peut s’amuser avec des copains 
que l’on ne voit pas la journée. Mon activité
préférée ? Le foot dans la cour ».     Samuel CM1

« Il y a des jeux, il y a des coloriages, il y a 
des légos, on fait des activités comme la 
peinture ».                                           Mathias CP

« S’il fait beau, on va dans la cour, on doit 
gouter, boire un coup, se mouiller la nuque, 
ranger ses affaires et après on peut jouer. Mon 
activité préférée ? Le Repréc ».           Arthur CP

« On peut faire des jeux, on joue à cacher 
des choses et les retrouver (C’est le Repréc : 
Repère Récupère), On joue au loup, au radiateur, 
au grenouille-cochon-araignèe. Mon activité
préférée ? Le Repréc ».                        Laura CE1

Les loupiots vous donnent rendez-vous le 
vendredi 29 Août de 17h à 19h et le samedi 
30 Août de 10h à 12h à la salle bleue (à coté
de la cantine) en même temps que les inscriptions 
« cantine »,  où plein de nouveautés vous 
attendent (Paiement à la demi heure, forfait 
annuel, paiement en fonction du quotient familial, 
10% de réduction par enfants supplémentaires…)

Toujours à la recherche de parents 
bénévoles … Bonnes vacances à tous

Le printemps nous quitte, l’été arrive et 
déjà l’année scolaire est sur le point de se 
terminer. Il est temps pour l’association de faire 
le bilan de cette première année. Même si il y a 
eu moins de familles fréquentant les services des 
Loupiots que ce qui était prévu au départ, il ne 
faut pas oublier, que Paris ne s’est pas fait en un 
jour. Cette année, 19 enfants auront bénéficié de 
la garderie, dont 13 de façon régulière.

Mais qu’y fait-on ? Une armoire de jeux est 
mise à disposition. 

Nous vivons au rythme des saisons. Il est 
difficile d’animer des ateliers à cause des  
départs échelonnés.  Nous proposons donc pour 
l’année prochaine d’instaurer une activité
spécifique par semaine. Le goûter est un moment 
privilégié où les enfants peuvent discuter de leur 
journée. Mais assez parlé, voyons le point de vue 
de nos loupiots :

« A la garderie, nous faisons du dessins et 
de la peinture. Et quand il fait beau, nous allons 
jouer au foot dans la cours de l’école des CP-CE1. 
Mon activité préférée ? Le coloriage».

Guillaume CM2

« Viens t’amuser, il y a des jeux en haut. Il 
y a un tracteur, avec laurent on peut faire des 
jeux . Mon activité préférée ? : Le tracteur».

Inès CE2

« On fait de la peinture, il y a des 
mandalas, il y a un tracteur. Chaque mois çà
change de dessins et çà change de carton de 
peinture. Quand il fait beau on va dans la cour 
des CP. Pour attendre le car on joue dans le parc. 
Mon activité préférée ? Le Repréc* ».

Thomas CE2

« On joue bien, j’aime bien jouer au 
tracteur et aux voitures ».                  Bastien GS

« Il y a des jeux. On peut jouer au Mur 
dans la cour de CP. On fait des petits jeux dans 
la garderie. Mon activité préférée ? Le Mur ».

Clément GS
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Les 52 élèves de CM1 & CM2 du RPI 
Mirabel & Piégros viennent de vivre un séjour 
scolaire qui leur laissera des amitiés et des 
souvenirs. Malgré les conditions climatiques 
exceptionnelles qu’ils y ont trouvées, ce ne 
seront pas de mauvais souvenirs. Le séjour n’a 
pas été celui qu’il aurait dû être, mais son bilan 
reste positif

Lundi 26 mai 2008, les 52 enfants, 
accompagnés de 14 adultes, sont partis pour 
passer 5 jours à Pomaretto (village italien jumelé
avec Mirabel et Blacons), dans la vallée 
montagnarde qui descend de la station de ski de 
Sestrières vers la ville de Turin.

Ce séjour s’inscrivait dans la troisième 
année de correspondance entre notre école et 
celle de Pomaretto. Cette année marquait 
également la date anniversaire des 10 ans du 
jumelage. Tout s’annonçait bien : les deux écoles 
et les deux associations de jumelage avaient calé
un programme riche (comportant en particulier la 
découverte du milieu montagnard via la randonnée 
… !) ; la correspondance était en place ; les 
enfants avaient apporté leurs tentes et savaient 
avec quels copains ils allaient la partager ; 
l’intendance était prête ; les Italiens avaient 
aménagé l’emplacement du campement et la 
cuisine. La motivation était au rendez-vous, tant 
côté enfants que côté adultes accompagnateurs.

Tout aurait dû se passer 
merveilleusement si le climat ne s’était pas mis en 
travers. À Pomaretto, depuis début mai, il pleuvait 
sans discontinuer, … la pluie a continué la 
semaine de notre séjour (parfois très forte) … et 
les rivières (torrents de montagne) étaient en crue. 
Dès le début de la semaine, ces conditions 
épouvantables nous ont empêchés de camper. 
Nos amis italiens, plein de ressources et au sens 
très généreux de l’hospitalité, nous ont alors offert 
le couchage dans leur école. Pour les douches, les 
enfants devaient aller au stade de foot, par 
groupes, avec le minibus que la MJC NINI CHAIZE 
nous avait gentiment prêté. Pour cuisiner et 
manger, les cantinières nous ont prêté la cantine 
de l’école. Les premiers jours, les enfants étaient 
frustrés de n’avoir pas campé. Mais au fil du 
séjour, la pluie continuant, les inondations 
commençant … tous ont admis que finalement, 
malgré la promiscuité, on n’était pas si mal, au sec 
dans l’école ! Ces conditions ont cependant 
présenté un avantage important : vivant au sein de 
l’école italienne, les enfants français ont côtoyé
leurs homologues italiens très fréquemment, ce qui 
a renforcé les liens.

En fin de semaine, les conditions sont 
devenues très difficiles en raison des dégâts 
provoquées par les crues exceptionnelles : ponts 
coupés, coulées de boue, routes déviées. Nous étions 
en totale sécurité dans le village, mais tous nos 
déplacements en car à l’extérieur étaient fortement 
compliqués. Les cérémonies de jumelage prévues le 
week-end suivant ont d’ailleurs dû être annulées : 
elles se dérouleront le week-end du 19 au 21 
septembre. Évidemment, le programme réalisé n’a 
pas été le programme prévu. Nous avons pu maintenir 
l’intéressante visite du musée du cinéma à Turin, ainsi 
que celle du bourg médiéval de Castello. La visite du 
fort de Fenestrelle a dû être interrompue en urgence 
(alors qu’elle était prévue sur une journée complète) 
car la route de retour allait bientôt être fermée à la 
circulation : après nous être copieusement trempés, 
nous n’avons pris que le temps de visiter une expo 
d’instruments de torture du moyen-âge (une journée 
propice aux cauchemars ?) ! Les randonnées en 
montagne n’ont évidemment pas pu se faire, mais les 
éclaircies nous ont autorisé quelques ballades au-
dessus du village ainsi qu’un mémorable tournoi de 
foot entre équipes franco-italiennes. D’autres 
rencontres et visites se sont improvisées au cours du 
séjour.

Le voyage du retour aura été pénible : 10 
heures de car (au lieu de 6) en raison des interdictions 
diverses de franchissement des cols ou tunnels.

Tous les adultes qui nous accompagnaient 
ont été impressionnés par la gentillesse, la 
disponibilité et le sens de l’accueil des italiens : 
enseignants, bénévoles du comité de jumelage, 
habitants, parents d’élèves, tous se sont pliés en 
quatre pour que notre séjour se passe bien et grâce à
eux … il s’est bien passé. Une grande leçon 
d'hospitalité ! En espérant que nous arriverons à nous 
en inspirer l'an prochain à Blacons ...

Malgré les conditions de promiscuité et 
d’enfermement, les enfants ont bien vécu leur séjour. 
Malgré la pluie, aucun n’a été malade. Tous sont 
heureux de leur séjour. 

Quant aux 
adultes, français et 
italiens, ils ont été
admirables. 



19

En février, la classe de CE2-
CM1 de Piégros la Clastre a effectué un 
séjour d’une semaine au centre Musiflore
de Crupies. Ce séjour s’articulait autour de 
deux dominantes : musique et conte, en vue 
de la création d’un conte en classe. Les 
activités autour de ce thème étaient 
variées : chant choral, création d’ambiances 
sonores à l’aide de nombreux instruments 
mis à disposition, expression corporelle… le 
tout encadré par des animateurs 
compétents (parmi eux, Damien 
Happel, « enfant » de Piégros, s’est montré
particulièrement attentif à la réussite du 
séjour).

Un séjour un peu humide, 
mais qui n’a pas empêché le 
déroulement des activités. Le lundi, 
vélo, tir à l’arc, land art et mémos 
nat’, le tout agrémenté d’une petite 
ondée durant laquelle nous nous 
sommes retrouvés dans la salle du 
restaurant pour un loto montagne. 
Après quelques hésitations, 3 
marabouts « éponges » sont 
déménagés vers des locaux secs.

Une nuit bien arrosée et le lendemain, randonnée vers le lapiaz et la Tête de lion : chamois et 
marmottes au rendez-vous ! Dès le retour, la pluie nous fait pique-niquer à l’abri, puis jeux divers et variés 
à l’intérieur. Mais à Valdrôme, le mauvais temps ne dure jamais : après le goûter, nous ressortons pour une 
dernière tournée d’activités du lundi.

Le mercredi, grand beau ! Dévalkart, tyrolienne et parcours photos sous un grand soleil !

La mise à disposition de plusieurs salles par le directeur de la station, une équipe de parents 
dévouée et dynamique ont permis un séjour riche en découvertes.

D’autres moments étaient plus « ludiques » : parties de boules de neige, grands jeux collectifs 
dans le bois voisin, spectacle proposé par les animateurs le soir de notre arrivée, veillée conte au coin du 
feu animée avec talent par Françoise notre intervenante, dans la fermette voisine…

Les conditions matérielles  étaient excellentes : locaux entièrement rénovés, cuisine très 
appréciée des enfants (et des adultes !) auditorium pour le chant et la musique… Seule l’arrivée fut un peu 
mouvementée : la neige qui tombait abondamment ne permit pas l’accès en car, et c’est à pied que les 
enfants ont terminé le chemin, pour leur plus grande joie ! La gentillesse de l’accueil compensa largement 
ce désagrément !

Sans aide financière, un tel séjour n’aurait pu avoir lieu. Un grand merci aux municipalités de 
Piégros la Clastre et Mirabel et Blacons, au Conseil général de la Drôme et à l’Amicale du RPI.

Merci également à Jean-Louis, parent dévoué, qui a accompagné la classe et participé
efficacement à tous les moments de cette belle semaine.



Produits diversProduits divers
VideVide --greniergrenier
AnimationAnimation

BuvetteBuvette
N’oubliez pas le marché hebdomadaire du vendredi

14h30 - 18h00 - Place de la fontaine

àà partir de 20 heurespartir de 20 heures

Aujourd’hui vous aussi, 
vous pouvez décider de 

sauver des vies en 
donnant votre sang le :

Au Centre Rural 

d’Animation

de Piégros-La Clastre
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